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Ustedes consideran que este informe es una herramienta 
de evaluación para favorecer una toma de decisiones, para 
aumentar la transparencia en la utilización de los recursos… 
Pero es que ya hemos visto que no, acabamos de ver que 
no. Ese informe nos indica que se ha gastado x en conseguir 
unos objetivos, lo que no podemos saber es si se podrían 
haber conseguido gastando la mitad de x. En el informe de la 
Sindicatura de Cuentas nos explican muy bien esto del AVE 
y el Falcon .

Mire, hablando del principio de eficacia, eficiencia y econo-
mía, dice que las políticas de gastos públicos se ejecutarán 
mediante una gestión de los recursos públicos orientada por 
la eficacia, la eficiencia y la economía. Es decir, conseguir la 
mayor cantidad de bienes y servicios al menor precio posi-
ble, es decir, llegar a Benicàssim de la forma más económica 
posible .

En la ley de la Sindicatura de Cuentas podemos leer que los 
informes han de pronunciarse necesariamente, y dicen nece-
sariamente, sobre si la gestión de los recursos humanos, 
materiales y de los fondos presupuestarios se han desarro-
llado de forma económica y eficiente, pero resulta que la 
sindicatura no puede hacer su trabajo. La ley le obliga a 
informar necesariamente sobre eso, pero no pueden hacer 
su trabajo porque la administración no ha desarrollado un 
sistema que incorpore esos indicadores para cuantificar los 
objetivos, para comparar las previsiones con los objetivos y 
con sus correspondientes costes .

Usted nos estaba hablando de que están trabajando en la 
ley de eficiencia. Bueno, pues es curioso que les preocupe 
tanto sacar la ley de eficiencia ahora que ya van a dejar de 
gestionar.

Mire, esta circunstancia supone que la Sindicatura de 
Cuentas, actualmente, no se puede plantear la opción de 
dar una opinión global en términos, como le pide la ley, de 
eficacia, eficiencia y economía. Es decir, los valencianos no 
pueden saber si el Consell usa el tren o usa el Falcon .

Por tanto, el principal objetivo de un gobierno, que es 
gestionar lo público, porque no se les olvide, ustedes son 
servidores de los valencianos para gestionar los recursos de 
los valencianos. Pero es que carecen de herramientas para 
valorarlo . Y, como he dicho antes, nos da la sensación de 
que su gobierno usa el Falcon en vez del tren.

Y quizá es que no les interesa que existan esas herramientas, 
porque si existieran esas herramientas, quizás se pondría 
de manifiesto cómo despilfarran el dinero de todos los 
valencianos .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta, té la paraula l’honorable 
conseller .

Quan vullga, senyoria .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Gracias, presidenta .

Gràcies, senyoria .

Pues, de verdad, bienvenida al debate presupuestario . Me 
gustaría que siempre que haya un presupuesto, ustedes 
participen y presenten alguna enmienda. (Aplaudiments) No 
pasaría nada . No pasaría nada .

Y luego ha hecho algunas apreciaciones . Hay algunas apre-
ciaciones que me gustaría que su intervención la pasara a 
sus compañeros de Castilla y León, ¿no? Esto de que «el 
consejero de empleo de Castilla y León prescinde el diálogo 
social y deja sin ejecutar 100 millones de ayudas europeas 
destinadas al empleo», pues le podría pasar su intervención. 
O también ese comentario de que en la comunidad no falta-
ban trabajadores, sino ganas de trabajar. O que el vicepresi-
dente de Vox en Castilla y León gasta 1,2 millones de euros 
en personal para gestionar solamente 112.000 euros.

En todo caso, lo que estaba usted planteando, en la ante-
rior pregunta lo he explicitado más, yo creo que hay que 
hacer un esfuerzo y hay que seguir avanzando en tener no 
solo indicadores, sino también profesionales que tengan en 
la cabeza todo el conjunto del sistema. Me refiero, no se 
trata de agotar la partida presupuestaria, sino que se trata 
de agotarla bien. Eso ha empezado ya desde el 2015. Ahora 
hemos tenido la experiencia de dos años de pandemia durí-
simos y ahora que vienen un montón de fondos que están 
llegando ya de la Unión Europea. Es una de las cosas que 
tenemos que avanzar, sobre lo hecho, que ha sido mucho, 
en compra centralizada, en acabar con despilfarros absurdos, 
con inversiones sin saber para qué eran, como el Ágora de 
València, que ahora ya tiene un contenido y como las otras 
que ha mencionado en otras preguntas. Ahora tenemos que 
avanzar y hacer un esfuerzo adicional en gastar más y en 
gastar, sobre todo, mejor.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Continuem amb la pregunta 1.518, que formula la dipu-
tada Eva Ortiz, del Grup Parlamentari Popular, al conse-
ller d’Economia Sostenible, Sectors Productius, Comerç i 
Treball, sobre les accions per exigir el reemborsament de les 
subvencions atorgades a empreses vinculades al president 
del Consell .

Quan vullga, senyoria .

La senyora Ortiz Vilella:

Muchas gracias, señora vicepresidenta.

Señor Climent, yo creo que nos podemos entender usted y 
yo en menos de ocho minutos, que son los que nos dan de 
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suma entre los dos, contestando a una serie de preguntas 
concretas que me gustaría hacerle.

En el juzgado número 4 de València hay una investigación 
abierta con imputaciones a Francis Puig, hermano del jefe, 
su jefe, «equis punto» Puig, de su socio, el señor Adell Bover, 
y el director general de política lingüística, de momento, por 
varios asuntos .

Ha informado la Fiscalía Anticorrupción, la Guardia Civil, 
la agencia antifraude, la agencia tributaria, y estamos a la 
espera, en estos seis meses de prórroga, de la información 
de la intervención de la Generalitat, así como de la interven-
ción de la Generalitat de Cataluña, entre otras cuestiones.

Pero nos encontramos que hay ocho familiares directos, ni 
uno, ni dos, ni tres, ocho, de «equis punto» Puig, como son 
el padre, que cobra un alquiler de la trama, Jorge Puig, que 
se ha arreglado la casa y ha comprado la leña con facturas 
que ha presentado para justificar de su casa en la que vera-
nea. Dos cuñadas, una con una agencia turística y de viajes, 
donde ha presentado facturas para justificar, presunta-
mente falsas. Y la otra cuñada de perfumes y de maquillaje. 
A partir de ahí, encontramos a la exmujer del señor Puig, 
que está dentro del accionariado, que termina consiguiendo 
dos millones de euros entre subvenciones y contratos . Y me 
detengo en el hijo de «equis punto» Puig, del presidente de 
la Generalitat. 18.600 euros en una subvención investigada 
por la Guardia Civil .

Y yo le pregunto: ¿hay un expediente por parte de la conse-
lleria para revisar esa subvención? ¿La Guardia Civil, que está 
actuando y haciendo los informes para el Juzgado número 
4, ha pedido documentación a su conselleria? ¿Hay algún 
tipo de expediente de reintegro para esa subvención? ¿Hay 
alguna subvención más, aparte de la del hijo del presidente 
Ximo Puig, que se haya dado desde su conselleria?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Per a donar resposta a la pregunta, té la paraula el conseller 
d’economia .

Quan vullga, senyoria .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, senyora presidenta .

Mire, senyora diputada, deixem, com vosté molt bé ha dit, 
que si està treballant la justícia, que treballe la justícia.

Però, respecte a la pregunta que vosté em fa, vaig a inten-
tar contestar-li d’una manera prou genèrica. Vull dir, i que 
li quede clar, que en tot moment la conselleria d’econo-
mia sostenible ha respectat i respecta el principi de trans-
parència i el compliment de la legalitat en l’actuació admi-
nistrativa. I això vosté crec que ho sap. I en matèria de 

subvencions, es realitzen les actuacions necessàries i proce-
diments escaients per a exigir el bon ús dels fons públics.

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Per a continuar amb la formulació de la pregunta, té la 
paraula la senyora Ortiz.

La senyora Ortiz Vilella:

Muchas gracias, señora vicepresidenta.

Señor Climent, como estoy segura de que lo que ha dicho 
es así, y que trabajan en pro de la transparencia, le voy 
a volver a repetir las preguntas. ¿Hay algún expediente 
abierto en su conselleria que tenga que ver con la subven-
ción concedida al hijo de Ximo Puig? ¿La Guardia Civil ha 
pedido copia de esos expedientes para el Juzgado número 
4? ¿Hay alguna otra subvención en su conselleria? ¿Se ha 
pedido algún reintegro?

Porque nos llama mucho la atención, y antes creo que lo 
comentaba el conseller de hacienda, que, con más del 30 % 
del paro juvenil, el hijo de Ximo Puig, Pau Puig, en cuatro 
días encontraba trabajo en la empresa del tío subvencionada 
por las subvenciones que vienen del gobierno que preside 
su padre . (Aplaudiments) Es muy grave. Aunque solo fuera 
por vergüenza torera, debería de echársele un vistazo con 
mucha transparencia, como usted dice, a ese expediente . El 
día 25 de octubre, el señor Pau Puig se apunta en el Servef. 
El 29 de octubre, Mas Mut Producciones pide la subvención, 
y dos días después, es decir, cuatro desde que se apunta 
en el Servef, el hijo de Ximo Puig consigue un trabajo de 
20 .000 euros . (Aplaudiments) Un año de subvención, y a los 
dos meses y algún día, deja ese contrato para el que hacía 
falta ser periodista, aunque iba a hacer labores de turismo. Y 
entonces, la persona que entra es disc-jockey . ¿Han devuelto 
la subvención la empresa Mas Mut por esa situación? ¿Me 
puede usted explicar, por favor, cómo es posible que se 
reciba una subvención a pesar de que el domicilio social de 
Mas Mut está en Teruel y la subvención se concede desde 
esta Generalitat Valenciana?

Yo, de verdad, me encantaría tener estas respuestas, porque, 
al final de todo esto, lo digo siempre y lo vuelvo a repe-
tir, el mayor interesado de que se aclare la trama en la que 
están ocho familiares inmiscuidos y que han recibido dinero 
público del gobierno que preside Ximo Puig, es el propio 
Ximo Puig. Consejo de amiga.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Per a donar resposta, té la paraula el conseller d’economia .

Quan vullga, senyoria .
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El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Sí .

Mire, senyora Ortiz, he de dir-li que una part important del 
foment de l’ocupació es canalitza a través de subvencions 
públiques. Les nostres actuacions sempre van encaminades 
a exigir que s’ajusten a la normativa aplicable segons cada 
cas. És per això que les subvencions al foment de l’ocupació 
són atorgades i controlades d’acord amb la normativa bàsica 
en la matèria i les seues bases reguladores, sense excepció, 
d’acord amb estrictes processos administratius que estan 
reglats .

En cada convocatòria anual i en les ordres reguladores de 
cada tipus de subvenció, Labora estableix les condicions a 
complir per les entitats beneficiàries i les persones destina-
tàries finals de les ajudes, així com els supòsits d’exclusió, 
les condicions generals de contractació, les incompatibilitats 
entre altres ajudes.

En el cas de les subvencions de foment a la contractació, 
abans de les resolucions finals de concessió, Labora constata 
que es compleixen tots els requisits establerts, tant en les 
bases reguladores com en les convocatòries anuals . I a més, 
com vosté sap, Labora fa un seguiment i control posterior de 
les ajudes concedides.

Això significa la possibilitat del reintegrament de les subven-
cions atorgades en el cas de detectar-se algun tipus d’in-
compliment, reintegrament que pot ser parcial o total i 
que, finalment, es redueix a un nombre limitat d’expedi-
ents . Concretament, en els darrers set anys, si parlem de la 
mitjana, està en el 5,21 %. I el reintegrament es dona perquè 
Labora realitza el seguiment i control a totes les resolucions 
i tots els beneficiaris sense excepció. També pel que fa a les 
empreses per les quals vosté pregunta o ha parlat. Les bases 
reguladores d’aquestes subvencions estableixen i defineixen 
els supòsits on els reintegraments poden tindre lloc. I en el 
cas del parentesc, li recorde que les ordres que regulen les 
ajudes de Labora només exclouen la contractació de perso-
nes treballadores que mantinguen una relació per afinitat o 
consanguinitat de fins al segon grau amb l’ocupador. Tots els 
reintegraments practicats, que poden ser totals o parcials, 
han tingut lloc com a resultat de la comprovació per Labora 
de l’adequada justificació de les subvencions i del compli-
ment de la finalitat de les ajudes concedides per al foment 
de l’ocupació. I a més, tots els reintegraments practicats per 
Labora estan contemplats en les ordres que regulen aques-
tes subvencions . I en tots els casos, els reintegraments s’han 
abonat de manera efectiva.

Per tot això, li puc dir que aquesta conselleria realitza les 
actuacions necessàries per a exigir el reintegrament de les 
subvencions atorgades a totes les entitats beneficiàries 
d’ajudes quan procedeix i d’acord amb els supòsits contem-
plats, també per a les empreses que vosté pregunta. A més, 
vosté sap, ja que se li ha donat tota la documentació que ha 
demanat, fins a 91 sol·licituds de documentació a la conse-
lleria i més de 63 d’altres conselleries amb total transparèn-
cia i col·laboració. Per tant, fem una gestió dels fons públics 
com cal, observant i complint els requisits legals aplicables, 
aplicant els fons públics a la seua finalitat i de forma objec-
tiva, amb transparència i rendició de comptes. I li he de dir 

una cosa. M’hauria agradat que vostés hagueren fet, quan 
governaven, mínimament el mateix, és a dir, que les coses 
les feren amb rigor, amb transparència, amb justícia social i 
pensant en el conjunt dels valencians i de les valencianes. I 
no treballar sols per a uns poquets, sinó per al conjunt de la 
ciutadania, cosa que està contrastat que vostés no van fer 
quan governaven. Nosaltres, sí.

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, conseller .

Passarem a la penúltima pregunta, que formula la il·lustre 
diputada Ana María Cerdán, al conseller d’economia sosteni-
ble i sectors productius sobre el sector del taulell.

Quan vosté vullga, senyoria .

La senyora Cerdán Martínez:

Gracias, señor presidente.

Señorías, señor Climent, buenos días.

En vista de la presión que están experimentando las empre-
sas azulejeras y por la situación que están viviendo desde 
hace muchos meses, tanto por el precio del gas, las materias 
primas, y por qué no decirlo, por la mala gestión realizada 
tanto del Consejo como por el gobierno de España, desde 
Vox le preguntamos: ¿cuáles son las medidas reales del 
gobierno valenciano que van a servir para paliar la dramática 
situación que están atravesando las empresas azulejeras de 
nuestra comunidad?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Contestarà l’honorable conseller .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball

Gràcies, senyor president .

Senyora diputada, senyora Cerdán, davant la conjun-
tura internacional que estem vivint, he de dir-li que estem 
sumant esforços i recursos a tots els nivells per a ajudar el 
sector del taulell . Mai, mai, i dic mai, cap govern ha estat 
compromés amb el sector taulell com el govern del Botànic . 
I també hem reivindicat i continuarem reivindicant al govern 
central compres de gas en origen, incrementar les ajudes 
directes, posar en marxa crèdits fiscals favorables com fa 


